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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре за 2021 год снизился уровень безработицы и составил 0,5% 
Центр занятости населения г. Дудинки подвел итоги 2021 года. По результатам работы 

специалистов учреждения на Таймыре снизились численность безработных граждан и 
уровень безработицы. 

Так, по состоянию на 1 января 2022 года численность безработных граждан, 
зарегистрированных в центре занятости г. Дудинки, составила 69 человек, что на 80 северян 
меньше предыдущего года. Уровень безработицы в районе составил 0,5%, что на 0,6% 
меньше, чем на начало 2021 года, коэффициент напряженности на рынке труда (число 
незанятых граждан на одну вакансию) снизился с 0,5 до 0,2. 

Число граждан, получивших статус безработного, уменьшилось на 131,9% по сравнению 
с 2020 годом, за счет увеличения доли трудоустроенных граждан, до признания их в качестве 
безработных. Теперь таких 238 таймырцев. 

В 2021 году продолжалась реализация мероприятий государственной программы 
Красноярского края «Содействие занятости населения». 

За прошедший год 140 работодателей обратились за содействием в подборе 
необходимых работников. За отчетный период поступило 2 352 вакансии, средний уровень 
заработной платы составил 56,7 тыс. рублей. За год было трудоустроено 939 безработных и 
обратившихся граждан, из них 78 человек – участники мероприятий временной занятости, 
среди которых 50 несовершеннолетних граждан в возрасте от 14 до 18 лет и 28 человек из 
категории безработных граждан, испытывающих трудности в поиске работы. Помимо этого, 
50 человек были направлены на общественные работы, также были трудоустроены 36 
гражданам с инвалидностью, из которых 16 оформлены на постоянную работу, в том числе 
девять человек на квотируемые рабочие места. 

На профессиональное обучение центром занятости было направлено 55 безработных 
граждан и четверо северянок, находящихся в отпуске по уходу за ребенком до достижения им 
возраста трех лет. 

В течение 2021 года от граждан поступило 3 251 заявлений на оказание государственных 
услуг, в том числе за содействием в поиске подходящей работы обратилось 1 039 человек. 
Кроме того, были оказаны услуги по информированию о положении на рынке труда, 
профессиональной ориентации, психологической поддержке, социальной адаптации, 
самозанятости и другие государственные услуги. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Атомоход «Сибирь» привел теплоход «Терский берег» в Дудинку. Ледокол впервые 
обеспечил проводку на малых глубинах в акватории реки Енисей 

Первый серийный универсальный атомный ледокол проекта 22220 «Сибирь» 1 
февраля 2022 года в акватории порта Дудинка завершил проводку теплохода «Терский 
берег». Об этом сообщает пресс-служба ФГУП «Атомфлот». Это первый рабочий рейс 
атомохода с момента ввода в эксплуатацию. 

Как отметил первый заместитель генерального директора – директор по судоходству 
ФГУП «Атомфлот» Леонид Ирлица, впервые атомный ледокол проекта 22220 зашел в 
Енисейский залив и отработал в реке на малых глубинах. 
  «Судно подтвердило способность одинаково эффективно действовать на открытых 
морских участках и на мелководье. В Енисейском заливе толщина льда доходила до полутора 
метров, что не помешало атомному ледоколу обеспечить коммерческую скорость проводки», - 
сказал он. 
 Атомный ледокол «Сибирь» взял под проводку суда «Турухан» и «Терский берег» в 
Баренцевом море 28 января. Теплоходы следовали в порт Дудинка. При входе в Енисейский 
залив атомоход оставил «Турухан», а теплоход «Терский берег» повел в устье реки Енисей.   
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В ближайшее время универсальный атомный ледокол «Сибирь» вернется за 
судном «Турухан» для дальнейшей проводки теплохода в порт Дудинка. После этого 
атомоход продолжит работу в Обь-Енисейском районе Карского моря. 
 Закладка первого серийного универсального атомного ледокола «Сибирь» проекта 
22220 состоялась 26 мая 2015 года в Санкт-Петербурге, спуск на воду – 22 сентября 2017 
года. 24 декабря 2021 года в Санкт-Петербурге на борту судна был подписан акт о передаче 
ледокола Атомфлоту. 

PortNews 
 
«Большие гонки» закроют спартакиаду трудовых коллективов 

5 февраля в 14:00 в Доме физкультуры МАУ «Дудинский спортивный комплекс» пройдут 
«Большие гонки» — веселые старты для взрослых. Они станут финальной точкой в 
юбилейной ХХ спартакиаде трудовых коллективов учреждений и предприятий города. 

Отметим, что за переходящий кубок и право звания «Спортивной команды года» в 
сезоне 2020-2021 года боролась 21 команда представителей более 45 предприятий, 
учреждений и организаций Дудинки. Соревнования проходили в таких видах спорта, как мини-
футбол, волейбол, настольный теннис, плавание, стрельба, стритбол и дартс. Помимо этого, 
впервые прошли первенства трудовых коллективов по играм в керлинг и бильярд. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Доходы и расходы бюджета Норильска увеличили. Депутаты горсовета утвердили 
главный финансовый документ на 2022 год. 

На первой в этом году сессии городского совета депутаты рассмотрели и утвердили 
корректировки в главный финансовый документ Норильска. Доходная и расходная части 
бюджета увеличились на 271 миллион рублей. 

Доходы и расходы казны изменились за счет безвозмездных поступлений «Норникеля». 
Компания выделила средства на развитие общественного транспорта города: субсидии  для 
Норильского производственного объединения пассажирского автотранспорта (НПОПАТ) 
выросли на 221,4 миллиона рублей. 

Кроме этого, корректировка бюджета связана с введением новой дополнительной меры 
социальной поддержки отдельных категорий граждан, а также перераспределением 
бюджетных ассигнований между подпрограммами и мероприятиями муниципальных 
программ. 

В частности, 12,2 миллиона предусмотрено на новую меру социальной поддержки – 
возмещение расходов онкологических больных и сопровождающих их лиц на проезд к месту 
прохождения лучевой радиотерапии в городе Красноярске, а также на проживание пациентов, 
если такое лечение будет проходить в условиях дневного стационара. 

Напомним, из-за того что радиологический корпус на базе Норильской межрайонной 
больницы №1 закрыли, онкобольные теперь вынуждены проходить лучевую терапию в 
краевой столице. 

…Таким образом, параметры бюджета Норильска на текущий год составили: доходы – 22 
миллиарда 895,6 миллиона рублей, расходы – 28 миллиардов 436 миллионов рублей, 
дефицит – 5 миллиардов 540,5 миллиона рублей. Важно, что дефицит полностью 
покрывается остатками бюджетных средств на конец 2021 года. 

«Таймырский телеграф» 
 

50 процентов офисных сотрудников ЗФ «Норникеля» перешли на удаленный режим 
работы 

Вслед за федеральным Роспотребнадзором губернатор региона Александр Усс 
порекомендовал работодателям перевести часть сотрудников на удаленный режим там, где 
это только возможно. Такое заявление глава края сделал на заседании президиума 
правительства. 
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Заполярный филиал «Норникеля» в условиях возросшей угрозы распространения 
в регионе коронавирусной инфекции и в соответствии с рекомендациями федеральных и 
региональных профильных ведомств принял решение временно перевести работников 
функциональных подразделений и административно-управленческий персонал 
производственных подразделений на дистанционный режим работы. С 31 января 50 
процентов офисных специалистов филиала работают удаленно. 

Для тех работников, кто продолжил трудиться на стационарных рабочих местах, 
обеспечены необходимые санитарные меры: соблюдение норм социального 
дистанцирования при рассадке на рабочих местах, обработка помещений. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае за сутки ковидом заразилось больше 2,5 тысяч человек 
В Красноярском крае продолжает расти количество заболевших коронавирусом. За 

минувшие сутки в регионе выявили 2 537 лабораторно подтвержденных случаев заболевания 
COVID-19.  В Норильске новых случаев - 93. Общее число заболевших за все время 
пандемии в Норильске перевалило за 9 тысяч - 9191 человек. В Красноярском крае - 190 302.  

Как сообщил главный санитарный врач региона Дмитрий Горяев, из всех заболевших за 
сутки 460 человек - бессимптомные носители (18,1%).  

- При этом если посмотреть количество госпитализаций, то число госпитализированных в 
предыдущие дни составляло менее 10,0%. Остальные заболевшие переносят заболевание в 
более легкой форме, - написал Горяев в своем телеграм-канале. 

Много болеют и обычными ОРВИ и гриппом: за прошедшую неделю с признаками 
простуды зарегистрировано 35 356 человек. Из-за резкого роста заболевших в Красноярске 
некоторые поликлиники закрыли плановый прием пациентов. Краевым работодателям 
рекомендовали перевести сотрудников на "удаленку".  

В минздраве региона сегодня сообщили, что для открытия больничного листа не нужно 
будет ходить в поликлинику - он будет открываться автоматически после посещения бригады 
скорой помощи пациента с симптомами ОРВИ.   

Северный край 
 

Владимир Бахарь: «Выдающиеся финансовые результаты 2021 года создают основу 
для дальнейшего развития края» 

Заместитель председателя Правительства края – министр финансов Владимир Бахарь в 
режиме видео-конференц-связи провел селекторное совещание с главами муниципальных 
образований. Ключевым вопросом повестки стали предварительные итоги исполнения 
краевого и местных бюджетов за 2021 год и задачи на 2022 год. 

В обсуждении приняли участие представители краевого Минфина, федеральных 
ведомств – Управления налоговой службы, Россреестра, ЦБ России, органов местного 
самоуправления, а также регионального центра повышения финансовой грамотности. 

Вице-премьер отметил выдающиеся финансовые результаты, прежде всего в части 
поступивших доходов. 

По итогам 2021 года доходы краевой казны составили 395,8 млрд рублей, в том числе 
налоговые и неналоговые – 333,3 млрд рублей, показав рост к утвержденным бюджетным 
параметрам более 30%. 

Прирост обеспечен в основном за счет дополнительных поступлений по налогу на 
прибыль организаций металлургической и нефтедобывающей отраслей. Во многом это 
связано с благоприятной конъюнктурой цен на цветные и драгоценные металлы, а также с 
увеличением стоимости нефти. Бюджетный эффект получен от начала реализации крупных 
инвестиционных проектов, в том числе в рамках КИП «Енисейская Сибирь» и «Восток Ойл», а 
также разовых платежей крупнейших налогоплательщиков. Кроме того, повышению 
налогового потенциала способствовало организованное в регионе межведомственное 
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взаимодействие с налоговой службой, Росреестром, службой судебных приставов, 
органами исполнительной власти края и органами местного самоуправления. 

Рост доходов отмечен и по иным доходным источникам, в том числе по налогу на доходы 
физических лиц, по налогу на добычу полезных ископаемых, по упрощенной системе 
налогообложения, а также от размещения временно свободных средств на банковских 
депозитах. 

Около 60 млрд рублей поступило в регион из федерального бюджета, значительная 
часть из которых на социальную поддержку граждан. 

Расходы краевого бюджета в 2021 году составили 308,9 млрд рублей. В течение года в 
приоритете было финансирование отрасли здравоохранения, социальных обязательств, а 
также мероприятий национальных проектов. 

По итогам 2021 года, с учетом существенного роста собственных доходов, Красноярский 
край третий год подряд исполнил краевой бюджет без дефицита, со снижением 
государственного долга на 14,1 млрд рублей и формированием остатков на начало года. 

Вице-премьер Владимир Бахарь: «Впервые в истории краевой бюджет исполнен с 
существенным превышением доходов над расходами. Это создает надежную основу для 
дальнейшего развития нашего региона. В настоящее время уже началась работа по 
подготовке весенней корректировки краевого бюджета. В соответствии с поручением 
Губернатора края среди основных направлений – повышение заработной платы работникам 
бюджетной сферы, реализация инфраструктурных проектов, развитие транспортной и 
общественной инфраструктуры, укрепление материально-технической базы учреждений 
социальной сферы, обновление автотранспортного парка, благоустройство территорий, 
создание резервного фонда Красноярского края и ряд других важных для края задач». 

Высокое исполнение бюджетов отмечается и на местном уровне. В целом по итогам 
2021 года доходы территорий сложились в размере 176,2 млрд рублей. При этом объем 
налоговых и неналоговых доходов, с учетом региональных решений о передаче нормативов 
по отдельным видам налогов, составил порядка 70 млрд рублей – это более чем на 15 млрд 
рублей превышает планы. В структуре налоговых и неналоговых доходов около 40% 
обеспечено за счет поступлений по НДФЛ, чуть более 30% – по налогу на прибыль и около 
20% – по другим налогам. 

По расходам местные бюджеты исполнены в размере 166 млрд рублей. Превышение 
доходов над расходами составило более 10 млрд рублей, что позволило органам местного 
самоуправления сформировать дополнительные ресурсы. 

Об итогах работы органов местного самоуправления с земельно-имущественным 
комплексом рассказала руководитель краевого Росреестра Екатерина Варфоломеева. 
Отмечена позитивная динамика: за три года совместной работы количество земельных 
участков, не имеющих кадастровой стоимости, сократилось более чем на 70%. Среди 
приоритетных направлений для большинства территорий сохраняется работа по внесению в 
Единый государственный реестр недвижимости сведений о границах населенных пунктов и 
территориальных зонах, уточнение характеристик земельных участков и объектов 
капитального строительства, реализация федеральных законов о гаражной амнистии и 
выявлении правообладателей ранее учтенных объектов… 

Красноярский край 
 

Красноярскому краю повысили кредитный рейтинг 
Аналитическое кредитное рейтинговое агентство (АКРА) повысило кредитный рейтинг 

Красноярского края до уровня АА (RU), прогноз «Стабильный». Такой прогноз с высокой 
долей вероятности предполагает неизменность рейтинга в течение 12-18 месяцев. 
Рейтинговое действие также распространяется на облигации края, находящиеся в обращении 
на внутреннем рынке. 

«Повышение кредитного рейтинга Красноярского края обусловлено значительным 
ростом его свободной ликвидности», – говорится в отчете агентства. Аналитики отмечают 
снижение долговой нагрузки края, вызванное сокращением абсолютной величины госдолга и 
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ростом доходов благодаря положительной конъюнктуре цен на металлы и топливно-
энергетические полезные ископаемые. 

По мнению экспертов, рейтинг региона обусловлен сбалансированной бюджетной 
политикой. В 2021 году доходы краевого бюджета выросли более чем на 30% к уровню 2020 
года (в основном за счет налога на прибыль), расходы исполнены с приростом в 7%, 
профицит бюджета увеличил остатки средств на счетах. 

Государственный долг края в течение 2021 года сократился на 14,1 млрд рублей или на 
18% и по состоянию на начало 2022 года составил 63,3 млрд рублей. Отношение долга к 
налоговым и неналоговым доходам соответствует наилучшей оценке по методологии АКРА. 

Дополнительную поддержку кредитоспособности региона оказывают высокие показатели 
развития краевой экономики и сильный экономический профиль. 

Красноярский край 
 

«Росттех» оспорила в суде лишение статуса регоператора по вывозу ТКО 
Компания «Росттех» оспорила в Арбитражном суде Красноярского края приказ 

регионального министерства экологии и рационального природопользования о лишении ее 
статуса регионального оператора по вывозу мусора на правобережье Красноярска. Об этом 
ТАСС сообщает со ссылкой на пресс-службе суда. 

По оценке министерства, компания нарушала схему вывоза отходов после сортировки на 
мусоросортировочном заводе. В конце января приказом ведомства «Росттех» был лишен 
статуса регионального оператора по Красноярской правобережной технологической зоне. 

«Общество с ограниченной ответственностью «Росттех» <...> обратилось в Арбитражный 
суд Красноярского края с заявлением о признании недействительным приказа министерства 
<...>. Вопрос о принятии заявления к производству Арбитражного суда Красноярского края 
будет решен в течение пяти рабочих дней», — сообщили в суде. 

По информации суда, компания утверждает, что в 2021 году по сравнению с 2020 годом 
изменилась схема потоков транспортирования отходов в связи с изменением объекта 
захоронения отходов. В 2021 году местом размещения отходов стал полигон АО 
«Автоспецбаза», куда компания возила ТКО и не допускала нарушений схемы. Поэтому истец 
считает, что оснований для лишения его статуса регионального оператора по Красноярской 
правобережной технологической зоне не имеется. 

Компания «Росттех» оказывает услуги по сбору, транспортированию, обработке 
(сортировке), размещению отходов IV-V классов опасности. «Росттех» также работает 
регоператором в Железногорской, Норильской и Таймырской технологических зонах.  

press-line.ru 
 

Две трети денег на отлов бездомных собак идет на их содержание. В мэрии Красноярска 
рассказали, в какую сумму обходится бюджету содержание уже отловленных животных. 

По данным администрации города, сейчас в приютах на пожизненном содержании 
находится 423 отловленные собаки, которые проявляли «немотивированную агрессию». 
Только на их содержание в течение года потребуется почти 20 млн рублей — этот 75% от 
финансирования, выделяемого на проблему бездомных собак в 2022 году. 

 Расшифровывая эти траты, в мэрии уточнили, что кормление, выгул и содержание в 
теплом вольере одной собаки обходится бюджету в 130 рублей. В месяц же, в перерасчете на 
всех животных, эта сумма составляет 1,649 млн. 

При этом количество отловленных особей, признанных агрессивными по решению 
ветеринаров, продолжает расти. Так, с декабря количество оставленных в приюте собак 
выросло с 357 до 423 особей. Всего же с 1 января 2022 года на территории города отловлены 
169 собак», — рассказали в муниципалитете. 

Деловой взгляд 
 

5. СМИ о России 
 

Путин: Россию "кинули", пообещав не продвигать инфраструктуру НАТО на восток 
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 Россию "кинули", пообещав когда-то не продвигать инфраструктуру НАТО на восток 
ни на один дюйм, заявил президент РФ Владимир Путин. 

"Я бы хотел еще раз объяснить логику нашего поведения и наших предложений [по 
гарантиям безопасности]: как известно, нам были даны обещания не продвигать 
инфраструктуру блока НАТО на Восток ни на один дюйм. Всем это хорошо известно", - 
напомнил глава российского государства на пресс-конференции во вторник по итогам 
переговоров в Кремле с премьер-министром Венгрии Виктором Орбаном. 

"Сегодня мы видим, где находится НАТО: Польша, Румыния, страны Прибалтики. 
Сказали одно, сделали другое. Как у нас говоря в народе, "кинули", ну просто обманули", - 
констатировал Путин. 

Президент РФ напомнил, что после этого США вышли из договора по противоракетной 
обороне. "Мы долго уговаривали этого не делать. Это один из основополагающих 
фундаментальных договоров обеспечения безопасности в мире. Тем не менее Соединенные 
Штаты сделали то, что сделали - вышли, и теперь пусковые установки ПРО находятся в 
Румынии и в Польше создаются, если еще не сделали", - обрисовал текущее положение 
Путин, указав, что в этих странах стоят пусковые установки МК-41, на которые можно 
устанавливать ударные системы Tomahawk, которые будут покрывать территорию России на 
тысячи километров. "Ну это разве не угроза для нас?" - заметил он. 

Российский лидер указал на то, что политика "открытых дверей" НАТО не закреплена 
юридически. "Вот говорят - политика "открытых дверей". Она откуда взялась-то? В НАТО 
политика "открытых дверей". Где она прописана? Нигде", - констатировал глава российского 
государства. 

"В статье десятой договора 1949 года, если мне память не изменяет, не о создании 
НАТО написано, что альянс по согласованию со всеми участниками и членами НАТО может 
принимать другие европейские страны в эту организацию. Может, но не обязан", - указал 
президент РФ. По его мнению, "те же США, та же НАТО может сказать, в том числе и 
Украине: "Мы хотим обеспечить вашу безопасность, мы дорожим ею, мы уважаем ваше 
стремление, но мы не можем вас принять, потому что у нас есть другие, уже ранее принятые 
международные обязательства". "Чего же здесь непонятного или даже обидного для 
Украины?" - выразил недоумение Путин. 

Он убежден, что "надо найти способ обеспечить интересы и безопасность всех 
участников процесса: и Украины, и европейских стран, и России. Но только это возможно 
сделать при серьезном, вдумчивом отношении к предложенным нами документам [по 
гарантиям безопасности]". 

Президент добавил, что решение вопроса о гарантиях безопасности для России со 
стороны Запада может быть найдено, хотя сделать это непросто. Он выразил надежду, что 
диалог по теме гарантий безопасности будет продолжен. "Надеюсь, что мы в конце концов 
найдем это решение. Хотя оно непростое, мы отдаем себе в этом отчет. Но говорить сегодня 
о том, что это будет, я пока, конечно, не готов", - добавил российский лидер. 

ТАСС 
 

«Без симптомов не показана»: глава Роспотребнадзора заявила, что привитым от 
ковида не нужна изоляция после контакта с больными 

Привитым от коронавируса при контакте с больными не нужно соблюдать изоляцию в 
течение семи дней, если нет никаких симптомов, заявила глава Роспотребнадзора Анна 
Попова в интервью РИА Новости. 

«Нет, не нужно! Это наше правило! Привитым и переболевшим контактным такая 
изоляция не показана, если у них нет симптомов. По этому поводу тоже есть значительное 
количество исследований о том, что у людей привитых и переболевших концентрация вируса 
гораздо меньше и период его выделения небольшой», — сказала она, отвечая на 
соответствующий вопрос. 

Напомним, на прошлой неделе стало известно, что в России срок изоляции для людей, 
контактировавших с коронавирусными больными, сократился вдвое. Теперь вместо 14 дней 
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они должны проводить дома всего неделю. Больничный лист будут выдавать всего на 7 
дней с момента последнего контакта с больным. 

Newslab 
 

Минтруд рекомендует перейти на удаленку по максимуму 
Минтруд посоветовал работодателям перевести на удаленную работу максимальное 

количество сотрудников, поскольку в России растет количество заболеваний коронавирусом. 
Количество случаев заражения коронавирусом в России растет, поэтому работодателям 

рекомендовано перевести на удаленную работу максимальное количество сотрудников, 
сообщает Минтруд. 

В связи с существенным увеличением заболеваемости коронавирусом Российская 
трехсторонняя комиссия по регулированию социально-трудовых отношений (РТК) советует 
перевести на удаленную работу максимально возможное количество работников. 

Соответствующий документ утвержден на заседании РТК 28 января. Компании и 
организации самостоятельно определяют количество работников, которых можно перевести 
на удаленную работу. 

За последние сутки в России заразились коронавирусом 125 836 человек, что на 1766 
человек больше, чем сутками ранее. Медики провели 738 тыс. тестов на коронавирус. 
Госпитализированы 17 487 человек, что на 92,4% больше, чем сутками ранее. Выздоровел 40 
301 человек, что на 33,8% больше, чем 31 января. 

Вести 
 

Правительство РФ. Владельцам земельных участков будут возмещать ущерб по 
единым правилам 

Правительство утвердило единые правила возмещения ущерба собственникам и 
арендаторам земельных участков. Соответствующее постановление опубликовано на 
официальном интернет-портале правовой информации.  

Компенсация ущерба предусмотрена Земельным кодексом. Её возможно получить в том 
случае, если качество земли ухудшилось или права собственников были ограничены. К 
примеру, уже после приобретения земель в собственность режим их использования 
изменился. Ранее возмещение регулировалось многочисленными нормативными 
документами ведомств, из-за чего возникали трудности.  

В 2020 году устранить неопределённость в законодательстве потребовал также 
Конституционный суд после получения жалобы одной из жительниц Нижнего Новгорода. 
Стоимость её участка упала с пяти миллионов до одного рубля, поскольку он был включён в 
охранную зону. При этом местные власти отказались возмещать собственнику убытки. В суде 
заявили, что собственникам и арендаторам земли, чьи права были ограничены госорганами, в 
том числе когда это было правомерно, убытки должны быть возмещены в любом случае. 

В конце 2021 года был принят закон, согласно которому, в частности, возмещению 
подлежат убытки, причинённые собственникам земельных участков, землепользователям, 
землевладельцам и арендаторам участков из-за законного ограничения их прав, в том числе 
если была установлена зона с особыми условиями использования территории, публичный 
сервитут или землю зарезервировали для государственных и муниципальных нужд.  

Принятое кабмином постановление устанавливает единые правила такого возмещения. 
Собственники и арендаторы смогут рассчитывать на компенсацию, если рыночная стоимость 
их участка уменьшится, возникнет перерыв в хозяйственной деятельности, к примеру из-за 
рекультивации земель, или изменится разрешённый вид использования земель. При этом 
перечень оснований является открытым и может быть дополнен.  

Сумму убытков рассчитают, исходя из размеров реального ущерба и упущенной выгоды 
с привлечением оценщиков или на основании соответствующей документации, в том числе 
соглашений, бухгалтерской отчётности и результатов экспертиз. В таком случае рыночная 
оценка не потребуется. Сама компенсация может быть выдана деньгами или в натуральном 
измерении. К примеру, недвижимостью.  

 "Парламентская газета" 
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Правительство РФ. Михаил Мишустин подписал документ о финансировании 
модернизации ЖКХ из средств ФНБ 

Подписано распоряжение о финансировании модернизации ЖКХ из средств Фонда 
национального благосостояния (ФНБ), сообщил премьер-министр РФ Михаил Мишустин на 
совещании с вице-премьерами. 

"Документ подписан. В текущем году на модернизацию ЖКХ правительством будет 
направлено 20 млрд рублей, а всего в течение четырех лет - до 150 млрд", - отметил 
Мишустин. 

Он напомнил, что с помощью этих средств можно будет профинансировать до 80% 
затрат. Средства предоставят на срок до 25 лет по льготной ставке 3% годовых. 

"Такое решение позволит обновить системы тепло- и водоснабжения, водоотведения, 
сделать их надежными и безопасными. Кроме того, поможет решить проблему реконструкции 
очистных сооружений, защищающих водоемы от вредных стоков", - заверил Мишустин. 

Рассматривать заявки и доводить средства до регионов поручено правкомиссии по 
региональному развитию под руководством вице-премьера Марата Хуснуллина. 

INTERFAX 
 

В России нашли виноватых в сокращении населения. Оптимизация здравоохранения 
внесла свой вклад в смертность граждан 

До тех пор, пока не грянула пандемия, властям более или менее удавалось сглаживать 
все те перекосы, к которым привела, по самому мягкому выражению экспертов, 
«непродуманная» оптимизация российского здравоохранения. Но в условиях пандемии 
сначала удар был нанесен по больницам, среди которых обнаружилась прежде всего 
нехватка инфекционных клиник, а теперь новый удар будет нанесен «омикроном» по 
поликлиникам. 

Специалисты ИНП РАН еще в прошлом году начали публиковать результаты своего 
анализа, посвященного проблемам развития российского здравоохранения. Сейчас они 
опубликовали вторую часть своего исследования – с акцентом на негативных последствиях 
«так называемой оптимизации здравоохранения». 

С первых же строк авторы исследования сообщили: «Доступность медицинской помощи 
для населения России наряду с коммерциализацией здравоохранения снизилась в 
результате резкого сокращения сети медицинских, в первую очередь стационарных 
(больничных), организаций». 

«Свертывание» больничной сети проводилось, по их уточнению, в основном за счет 
закрытия стационаров в сельских поселениях и небольших городах. «При этом никакой 
реструктуризации медицинской помощи населению сельских и небольших городских 
поселений не произошло: число амбулаторно-поликлинических организаций и организаций 
первичной медико-санитарной помощи – фельдшерско-акушерских пунктов также 
значительно сократилось», – сообщили они. 

По оценкам исследователей, сложившаяся ситуация во многом объясняется тем, что при 
переходе к модели обязательного медицинского страхования оценка социальной 
эффективности здравоохранения (обеспечение всеобщей доступности медицинской помощи) 
была принесена в жертву оценке экономической эффективности (сумма расходов в расчете 
на одного пациента). И во многих регионах возник большой разрыв в обеспеченности 
медицинской помощью жителей крупных городов, особенно региональных центров, и 
остального населения регионов. 

Исследователи признают, что реструктуризация медицинской помощи в пользу ее 
первичного, амбулаторного звена, тенденция к сокращению числа больничных коек 
действительно характерна для ряда западных стран. Но там оптимизация не была настолько 
«обвальной», как в России. 

«В США, например, за 1990–2018 годы число больниц сократилось на 9%, а 
среднегодовые темпы сокращения числа больничных коек составляли менее 1%. В Германии 
за 2000–2017 годы число больниц уменьшилось на 7%, а число больничных коек – на 12%», – 
сообщил ИНП РАН. 
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В России же, судя по приведенным в институте данным, число больничных 
организаций за период 1990–2018 годов сократилось более чем в два раза, больничных коек 
– почти в два раза, станций скорой помощи, а также фельдшерско-акушерских пунктов – на 
четверть, амбулаторно-поликлинических организаций – на 6%. 

Более того, в западных странах в условиях высокого уровня финансирования в 
стационарах и амбулаторном звене достигнута высокая оснащенность диагностической и 
лечебной аппаратурой, широко применяются современные медицинские технологии, высока 
квалификация медицинских работников, перечислили исследователи. В России же в условиях 
низкого финансирования с этим до сих пор проблемы. 

«Особо следует подчеркнуть, что реструктуризация медицинской помощи является 
оправданной лишь при достаточно высоком уровне развития первичного, амбулаторного 
звена системы здравоохранения и, в частности, его кадрового потенциала, – продолжили 

исследователи. – Для России 
характерен относительно 
высокий уровень 
обеспеченности врачами. 
Однако наблюдается очевидный 
дефицит врачей в амбулаторно-
поликлиническом секторе». И 
это провоцирует население 
заниматься самолечением. 

«Суммируя все 
вышесказанное, следует 
признать обоснованным мнение 
медицинского сообщества о 
том, что проводимая 
оптимизация системы 
медицинской помощи, 
заключающаяся в быстром 
сокращении больничного 

сектора, является по меньшей мере непродуманной», – уточнили в ИНП РАН. 
Дополнительным стимулом к сокращению больничного сектора стали, как считают 

исследователи, принятые в 2012 году майские указы, предполагающие существенное 
повышение зарплат врачей, среднего и младшего медицинского персонала. Необходимость 
повышения оплаты труда в здравоохранении была полностью оправданна, но для 
реализации майских указов требовалось адекватное увеличение финансирования 
медицинских организаций, «что не было сделано», уточнили авторы исследования. 

И самый главный тезис исследования: «Судя по величине прироста смертности в 2020 
году, можно высказать предположение, что российское здравоохранение оказалось 
неэффективным в борьбе с COVID-19». Хотя исследователи уточнили, что это пока лишь 
предварительная гипотеза. 

В частности, в ходе «оптимизации» здравоохранения в России «была свернута сеть 
инфекционных больниц». В результате взрывной рост заболеваемости коронавирусной 
инфекцией быстро привел к возникновению дефицита инфекционных коек, пришлось 
перепрофилировать другие больницы, до многих из них в регионах приходилось 
транспортировать пациентов на большие расстояния, время ожидания приезда машины 
скорой помощи «для многих пациентов стало исчисляться часами или даже днями», 
перечислили исследователи. 

В ИНП РАН провели межстрановое сравнение по показателям избыточной смертности. 
Для этого брались данные за период, в течение которого фиксировалась вспышка COVID-19, 
и за аналогичные временные периоды в среднем за предыдущие годы.  

«Показатель избыточной смертности рассчитан нами как разность показателя 
смертности за период с апреля 2020 года (когда в России были зафиксированы первые 50 
случаев смерти, связанной с ковидом) по январь 2021 года и среднего значения показателя 
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смертности за соответствующие временные периоды предшествующих пяти лет», – 
сообщили исследователи.  

По их расчетам, за указанный пандемийный период избыточная смертность составила в 
России почти 351 тыс. случаев, или 240 случаев на 100 тыс. населения. 

Затем они проанализировали ситуацию в других странах за те же или близкие 
временные периоды. Выяснилось, что в России ущерб оказался более значительным. 
«Величина избыточной смертности в России была более чем в два раза выше, чем в Австрии, 
Нидерландах, Франции и Швеции, в три с лишним раза выше, чем в Германии, в пять раз 
выше, чем в Израиле, и в 10 с лишним раз выше, чем в Дании и Финляндии», – перечислили в 
ИНП РАН. 

Они обратили внимание на то, что в Норвегии, Южной Корее и Японии тогда удалось 
избежать роста смертности населения, и уточнили, что Южная Корея, как и Япония, 
значительно опережает другие страны по обеспеченности населения больничными койками, а 
Норвегия – безусловный мировой лидер по уровню занятости в здравоохранении. 

В 2021 году проблемы сохранились. Смертность в России за 2021 год выросла почти на 
16%, и прирост был связан исключительно с избыточной смертностью от новой 
коронавирусной инфекции, заявила вице-премьер Татьяна Голикова. Без учета избыточной 
смертность снизилась на 1%, добавила она. 

«При этом, если считать достоверными приведенные Росстатом данные о числе 
смертей, непосредственно вызванных коронавирусом, следует сделать вывод о том, что 
большая смертность в рассматриваемый период была обусловлена не столько собственно 
ковидом, сколько несовершенством всей системы медицинской помощи в стране», – 
добавили в ИНП РАН. 

«Реформа здравоохранения была проведена бездарно: повышение зарплат врачей во 
многих регионах произошло за счет сокращения больниц и коек. В результате обеспеченность 
медицинской помощью снизилась. Многие квалифицированные врачи ушли на пенсию или 
уволились», – прокомментировал данные исследования руководитель департамента 
компании «Универ Капитал» Андрей Верников. Но говорить о том, что избыточная смертность 
россиян связана исключительно с неудачной реформой, по его словам, было бы не совсем 
верно: сказалось еще и отношение части граждан к необходимости соблюдать 
ограничительные меры. 

Конечно, поспешную и во многом непродуманную оптимизацию здравоохранения в 
России не ругал только ленивый, но важно уточнить, что нищая и архаичная медицина, 
доставшаяся нам в наследство после Советского Союза, действительно нуждалась в 
оптимизации, сказал «НГ» доцент Московского университета им. Витте Кирилл Парфенов. 

По его словам, идея была здравая – «сокращение стационаров и развитие первичного 
звена путем расширения, обеспечения современным оборудованием и 
высококвалифицированными кадрами». «По факту койко-места и сами больницы сократили, а 
с поликлиниками лучше не стало», – добавил он. И в провалах виноваты не врачи, а система 
управления. 

Но управленческие ошибки не должны ставить под сомнение саму проблему, 
необходимость оптимизации, считает он. При этом, как следует из комментария эксперта, 
нужно учитывать, что для того, чтобы поддерживать достаточное количество больничных коек 
на случай беды, которая может случиться, «нужна сверхбогатая экономика». И в достаточном 
объеме этого себе не может позволить ни одна страна в мире, в конце концов, с нехваткой 
мест для госпитализации столкнулись и США, и некоторые страны Европы. 

Как говорит Парфенов, проблематично оценить вклад оптимизации в избыточную 
смертность: для этого нет надежных данных, сведения о смертности от COVID-19 расходятся 
даже в официальных источниках. 

Но он уточнил: «Хуже всего то, что за почти два года существования в условиях 
пандемии, мы так и не сумели достаточным образом развить амбулаторное звено». И это при 
том, что на сегодняшний день основную нагрузку должны принять на себя поликлиники. В 
условиях нехватки помещений и медперсонала сейчас можно ожидать катастрофических 
последствий для тех, кто как раз заболеет не ковидом, а чем-то еще. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

«Поэтому можно предполагать, что в структуре смертности доля потерь от 
коронавируса сократится», – уточнил Парфенов. А вырастет, видимо, доля умерших от 
задержек с оказанием медицинской помощи при неинфекционных заболеваниях, из-за 
отложенных плановых госпитализаций, несвоевременных обследований и иных причин, 
вызванных не инфекцией, а хроническими заболеваниями российской системы 
здравоохранения и управления в целом. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Русские спокойны как никогда 
В нынешней внешнеполитической ситуации есть примечательное обстоятельство, на 

которое практически не обращают внимания. Речь о поразительном, прямо-таки безмятежном 
спокойствии российского общества. И это в крайне токсичной военно-политической и 
информационной среде, в которой находится страна. 

По уровню антироссийской накачки и истерического ожидания военного конфликта 
текущий момент уже вполне сравнялся с самыми острыми периодами 2014–2015 годов. И, 
наверное, все помнят, как тогда буквально в воздухе было разлито общественное 
напряжение, тревога и одновременно кураж, готовность общества выстоять в любых 
предстоящих испытаниях. 

А сейчас создается впечатление, что вся эта внешнеполитическая движуха не цепляет 
за живое большинство граждан страны – а речь-то идет ни много ни мало о вероятности 
большой войны. Причем общественное спокойствие – это не просто личные наблюдения. 
«Средства объективного контроля» подтверждают тот же тренд. 

Например, на днях ВТБ сообщил о массовой распродаже российскими гражданами 
долларов и евро – что совпало с моментом заметного падения курса рубля и резкого 
проседания российских активов на фондовом рынке. Профессиональные всепропальщики 
даже успели завести знакомую песню про неизбежный дефолт и скорую экономическую 
катастрофу. Вот только граждане стали действовать строго поперек многолетней традиции, 
требовавшей в подобной ситуации срочно покупать валюту. Кстати, в 2014-м этот процесс 
можно было наблюдать в серьезном масштабе. Тут же получается, что люди разглядели в 
происходящем не признаки грядущих потрясений, а ровно обратное – шанс выгодных 
вложений в национальные активы на их краткосрочном проседании. 

Социологи фиксируют схожие процессы. «Левада-центр*» (признан иноагентом на 
территории России) провел опрос и выяснил, что отечественное общество не волнуют 
возможные новые антироссийские санкции. Если в 2014 году более половины россиян 
переживали по их поводу, то теперь двум третям наших сограждан на них наплевать. Тут 
стоит обратить внимание, что это исследование организации-иноагента, в чьих работах 
постоянно заметны попытки манипуляции с усиленной подсветкой неблагополучных 
процессов в российском обществе, его нестабильностью, недовольством и так далее. Однако 
тут даже при всем желании оказалось невозможно подтасовать реальность. 

Можно было бы предположить, что российское общество за предыдущие годы просто 
привыкло к внешнеполитическим обострениям и стало более устойчивым к подобным 
стрессам. И, безусловно, доля правды в этом есть. Но тут можно привести в пример Украину, 
где в очередной раз общество таки удалось накрутить в нервное ожидание неизбежной 
российской агрессии. Во всяком случае за последние недели регулярно приходится 
сталкиваться с примерами абсолютно частной, отвлеченной от политики жизни соседей, 
которая у них проходит в режиме «Путин вот-вот нападет». 

Объяснять все разницей в работе СМИ явно неверно. В конце концов, и западные, и 
украинские, и российские медиа работают в значительной степени в общей повестке. И даже 
если отечественные издания не накручивают такой градус истеричности, они – мы – все 
равно вынуждены освещать одни и те же заявления официальных лиц, действия и решения 
властей – а те оптимизма не внушают даже по самом здравом размышлении. 
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Так в чем же секрет спокойствия российского общества? В первом 
приближении ответ на этот вопрос вполне очевиден: граждане России уверены в позициях 
страны и ее способности справиться с любыми кризисами и вызовами. Причем – и это очень 
важно – справиться со всем этим не в режиме мобилизации, сверхусилий и огромных жертв, а 
в сложившемся спокойно-рабочем формате. И именно тут принципиальное отличие от 
общественных настроений середины 2010-х, когда народ активно поддержал руководство 
страны, но при этом было ощущение, что в противостоянии с Западом придется заплатить 
очень большую цену, и был включен фирменный национальный режим «Выстоять любой 
ценой». Однако спустя восемь лет стало понятно, что за это время страна совершила 
колоссальный рывок – причем сразу по множеству направлений, но никаких сверхусилий и 
огромных жертв от народа не потребовалось. 

Крым, Сирия, импортозамещение, новейшие вооружения, продовольственная 
безопасность, газопроводы, мосты, порты, дороги, Венесуэла и Нагорный Карабах, 
Центрально-Африканская Республика и Казахстан, решенные проблемы с аварийностью при 
космических пусках, цифровизация, перестройка системы здравоохранения под быструю 
адаптацию к изменяющимся условиям, строительный бум, десятки запущенных 
стратегических предприятий, стремительно созданная лучшая в мире вакцина и так далее, и 
тому подобное – и все это в условиях секторальных санкций, жесткого геополитического 
давления, пандемии и множества иных неблагоприятных факторов. 

Разумеется, совсем без проблем и потерь не обходится – тут и падение реальных 
доходов граждан, и мрачная ситуация в демографии из-за провала 90-х и ковида, и 
взлетевшая инфляция. Но российское общество здраво оценивает реалии и может 
сравнивать: чего оно ожидало (и даже опасалось) в 2014-м и что получило к 2022-му. Наше 
общество ежедневно видит, что в стране выстроена система, которая в рабочем режиме – 
без общенациональной мобилизации и тяжелых жертв со стороны народа – справляется с 
возникающими вызовами и препонами, исправно функционирует в условиях жесткого 
противодействия и успешно, в плановом порядке, достигает поставленных целей, даже самых 
амбициозных. 

Наше общество за восемь лет получило множество доказательств стратегической 
прозорливости государственного руководства – и правоты выбираемой им в тех или иных 
случаях тактики действий. Наше общество может, осмысливая происходящие ныне процессы 
с учетом опыта прошлых лет, оценить, что было бы, если бы Россия пришла к настоящему 
моменту без Крыма, без Донбасса, без Сирии, без всех перечисленных выше наших 
достижений. 

А момент-то непростой. Мы подошли к этапу, когда кризис мировой системы прорвался 
наконец и на Западе – энергетическим кризисом, логистическими сбоями, дефицитом, не 
виданной уже много десятилетий высокой инфляцией. Дальше будет еще веселее. 

Так что стоит ли удивляться нынешнему спокойствию российского общества? Пусть 
другие нервничают. 

Взгляд 
 

Между жизнью человека и собаки выбор очевиден 
Проблема бродячих собак становится всё актуальнее. После принятия в конце 2018 года 

закона ФЗ-498 «Об ответственном обращении с животными…» в большинстве регионов 
местные власти обязаны отпускать бродячих животных после стерилизации обратно на 
улицы. В результате только за последний месяц собаки насмерть загрызли трех человек – в 
Забайкальском крае, Якутии и Астраханской области. А в Магадане «в связи с повышенной 
активностью бродячих собак» даже ввели режим чрезвычайной ситуации. Точное число 
пострадавших от стай полудиких животных неизвестно – такую статистику никто не ведет. 
Как стала возможна такая ситуация? 

Дело в том, что каждому из нас регулярно приходится делать выбор. Во сколько 
проснуться, что надеть, что съесть на завтрак, как решить ту или иную рабочую проблему. 
Чьи-то решения мало влияют на окружающих, чьи-то – очень сильно. 
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Самый непростой выбор приходится делать тем, чьи действия непосредственно 
связаны с человеческой жизнью. Врачу, который в случае выбора неправильного протокола 
лечения может погубить пациента. Полицейскому, стреляющему по колесам отказавшейся 
остановиться машины – кто там за рулем, расшалившийся подросток или опасный 
рецидивист? Судье, который может отправить на пожизненное заключение невиновного или 
отпустить убийцу и насильника. 

Пресловутая «проблема вагонетки», когда нужно сделать выбор между жизнью одного 
человека, привязанного к рельсам, или нескольких, к счастью, подавляющего большинства из 
нас не касается ни в теории, ни на практике. У акушеров в случае проблем при родах есть 
четкое указание – спасать женщину. Применение оружия полицейскими также четко 
сформулировано в должностных инструкциях. 

В Конституции России написано, что «человек, его права и свободы являются высшей 
ценностью», и защита их является обязанностью государства. А главным правом человека, 
безусловно, является право на жизнь. Поэтому все, абсолютно все законы должны быть 
направлены на то, чтобы защищать человеческую жизнь. 

Так почему же у нас уже более трех лет действует закон ФЗ-498 «Об ответственном 
обращении с животными…», благодаря которому бездомные собаки по всей России убивают 
людей? Безусловно, к животным следует относиться гуманно. Но в ситуации, когда вопрос 
стоит прямо: жизнь человека или жизнь животного, ответ может быть только одним – выбор 
должен быть сделан в пользу жизни человека. 

Конечно, существуют, мягко скажем, не вполне вменяемые зоозащитники, для которых 
жизнь кошечки или собачки важнее человеческой. Хотя что-то подсказывает, что и многие из 
них, если встанет выбор между их собственной жизнью и собачьей, выберут собственную. Ну 
да ладно, зоозащитникам и без того живется непросто, не будем их ставить перед сложным 
моральным выбором. 

А вот у чиновников и депутатов никакого выбора вообще быть не должно. В Конституции 
всё написано четко – защищать надо человека. То, что ФЗ-498 в нынешнем виде не способен 
обеспечить защиту людей от собак – очевидно. Сколько еще мужчин, женщин и детей должны 
быть растерзаны зверьем, чтобы законодатель принял меры? А ведь скоро весна, брачный 
период, собачьи стаи станут еще более активными – и будут убивать снова и снова. До 
принятия ФЗ-498 подобных стай и регулярных нападений на людей не было. После 
появились, и ситуация становится всё острее. Человек не защищен, Конституция нарушена. 
Значит, государство обязано реагировать. 

Безусловно, борьба с бродячими собаками ни в коем случае не должна сводиться к их 
тупому уничтожению – чем мы тогда лучше зверей? Но надо для начала признать, что в 
нынешнем виде закон не работает, а именно из-за этого гибнут люди. У муниципальных 
властей на гуманные отлов и приюты для животных денег нет. Если региональные власти 
попытаются выделить средства на решение собачьей проблемы, к ним придут прокуроры – те 
самые, которые сейчас выписывают предостережения муниципалам за неисполнение закона, 
но нецелевое расходование средств – юридически куда более тяжелый проступок. 

Если бы наши города наводнили стаи бродячих хомячков, наверное, эта привычная 
чиновничья чехарда людей особо не заботила бы. Хотя, к слову, и хомячки могут быть 
переносчиками опасных болезней. Но на улицах не хомячки. На улицах потомки волков – 
крупные, умные и опасные звери. И от того, что некоторые стерилизованы, их зубы тупее не 
становятся. Мы видим, что депутаты восьмого созыва Государственной думы стали гораздо 
внимательнее, нежели их предшественники, прислушиваться к мнению людей. Законы о QR-
кодах, которые вызвали неоднозначную реакцию при такой же неоднозначной 
предполагаемой эффективности, поэтому вообще не стали рассматриваться. 

В случае с ФЗ-498 всё абсолютно однозначно. Люди гибнут – это непреложный и 
неоспоримый факт, опровергнуть который не сможет самый отмороженный зоозащитник. 
Значит, закон должен быть либо скорректирован, либо отменен. Не должны граждане России 
в XXI веке повторять судьбу христианских мучеников в Древнем Риме. Не должен быть выход 
на улицу сравним по риску с походом в глухую тайгу. И то, в тайгу обычно люди ходят 
подготовленными и с оружием. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

15 

Если не будут работать государственные институции, то неизбежно люди станут брать 
инициативу в свои руки. Пока что живодеров, которых зачем-то называют странным 
англоязычным словом «догхантеры», большинство все-таки осуждает. Да и гибнут от их 
отравы чаще изнеженные домашние любимцы, а не живучие бродяги. Но с каждым погибшим 
человеком градус ожесточения будет нарастать. А ведь от жестокости по отношению к 
животным – один шаг до жестокости по отношению к человеку. 

Гуманизм требует от нас добиться того, чтобы собачьи стаи перестали терроризировать 
людей. Добиться, по возможности, гуманными мерами, но все-таки помня о том, что 
человеческая жизнь в любом случае ценнее собачьей. В любом случае. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 02.02.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 77,13  ▼ 0, 34 

EUR 86,79  ▲ 0, 28 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


